

Tennis/Fin du tournoi Open organisé par le Rotary club Libreville Okoumé

Les meilleurs récompensés !

PSNB
Libreville/Gabon

LES finales du tournoi Open de tennis organisé par le Rotary club Libreville Okoumé en soutien aux malades de l'hôpital psychiatrique de Melen, en collaboration avec la Fédération gabonaise de tennis (Fégaten), se sont disputées dimanche 30 juin dernier au club Saoti de Libreville. C'était en présence du président du Rotary club de Libreville Okoumé, Jacques Manga Nsongo, du premier responsable de la Fégaten, Samuel Minko mi Ndong, ainsi que du directeur du tournoi, Jean Vivon. Sans oublier le directeur général adjoint des sports, Paulin Metandou Ebombo. Huit catégories (simples messieurs, simples dames, vétérans 40 ans et plus,



Le Gabonais Wolfgang Tsinga a perdu la finale en simples messieurs face au Camerounais Guy Takam.

vétérans 55 ans et plus, lutins filles, les 10 ans, les 14 ans et juniors) étaient sur la ligne de départ de cette compétition, démarrée le 22 juin écoulé avec 70 joueurs. Pour le clou, le public a assisté aux deux finales entre Jennifer Abeghe Bidzo et Dona Yenly Ndong en simples dames. Puis à la confrontation

entre le Gabonais Wolfgang Tsinga et le Camerounais Guy Takam en simples messieurs. En première heure, Dona Yenly Ndong (sans club) n'a pas fait le poids devant sa compatriote Jennifer Abeghe Bidzo du club Bangos Tennis. La première citée s'est inclinée par 2 sets à 0 (1-6 et 0-6). En se-



Les meilleurs compétiteurs ont posé pour la postérité avec les organisateurs.

conde heure, le duel entre Wolfgang Tsinga et Guy Takam a tourné à l'avantage de l'international camerounais du club Oyebo tennis Academy de Douala. Le Camerounais a gagné par 2 sets à 0 (6-1 et 6-3). "C'est une très belle journée qui met un terme à ce tournoi. Nous pensons que les gagnants l'ont mérité

parce qu'ils ont eu beaucoup de détermination. Surtout pour le Camerounais en simples messieurs qui est à féliciter. Nous espérons que la prochaine édition enregistrera d'autres finalistes aussi déterminés que ceux d'aujourd'hui. Les jeunes, les mois âgés et les plus âgés ont aussi démontré leur savoir-faire. Le plus

important, c'est que le fair-play ait prévalu tout au long de cette compétition. Nous pensons avoir atteint notre objectif", a souligné Jacques Manga Nsongo.

Classement général par catégories :

Lutins filles : 1ère Emmanuela Kiki, 2e Housman

Les 10 ans : Emmanuel Kiki, 2e Gérémi Bouassa

Les 14 ans : Stelin Pendi, 2e Charles Pindi

Juniors : 1er Bouassa Nono, Epiphane Edzodzome

Vétérans (40 ans et plus) : 1er Dabou, 2e Demour

Vétérans doubles messieurs (55 ans et plus) : 1er Agbarin/Mboulou, 2e Dabou/Boussougou

Simples dames : 1ère Jennifer Abeghe Bidzo, 2e Dona Yenly Ndong

Simples messieurs : 1er Guy Takam, 2e Wolfgang Tsinga.

Athlétisme/Après le 10 km de Port-Gentil 2019

La tutelle et le comité d'organisation déjà tournés vers les prochains défis de l'année

J.A.L
Libreville/Gabon

DEUX jours après la troisième édition du 10 kilomètres de Port-Gentil, le ministre des sports gabonais Franck Nguema a reçu Sébastien Bottari, le patron de la course qu'abrite depuis 2017 la capitale économique du Gabon. Le dernier cité qui était accompagné de son collaborateur Benjamin Burlot, a échangé durant plus d'une heure et demie avec la tutelle du sport gabonais. Revenant notamment sur le satisfécit lié à une participation inédite portée pour la première fois à plus de 8500 coureurs et les deux records battus chez les hommes (par l'Ougandais Abdal-



Le ministre Franck Nguema et Sébastien Bottari se tournent déjà vers les prochains rendez-vous nationaux à Franceville et à Libreville.

lah Mandé) comme sur l'échiquier féminin (via la Kenyane Sheila Chelangat). Le rendez-vous qui a également vu la participation, des membres du cabinet du ministre des Sports, du

directeur de l'Office national de développement du sport et de la culture (ONDSC), Joannick Ngomo Obiang, s'est poursuivi avec une projection vers les deux autres grandes manifestations pédestres



Le bilan de la 3e édition du 10 km de Port-Gentil était au menu des échanges.

nationales de la seconde moitié de l'année 2019. En l'occurrence, la deuxième levée du 10 km de Masuku, programmée le 28 septembre à Franceville, et la septième représentation du Marathon du

Gabon, les 31 novembre et 1er décembre prochains à Libreville.

L'engagement annoncé pris avec des partenaires privés jusqu'en 2023 dans l'organisation les trois courses internationales au

Gabon par Sébastien Bottari et ses collaborateurs, ainsi que la promesse du maintien de l'accompagnement du ministère des Sports, vont donc être le fil conducteur des deux parties réunies hier. Avec pour véritable challenge sportif, voir le niveau des athlètes gabonais se bonifier au contact des coureurs d'élite venant majoritairement d'Afrique de l'Est et des pays de référence que sont le Kenya, l'Ethiopie ou l'Ouganda.

Mais cela ne saurait véritablement être possible qu'avec une Fédération gabonaise d'athlétisme régénérée et organisant régulièrement des compétitions.

Droit au but

Du pain sur la planche pour le nouveau ministre des Sports...

DEPUIS un certain temps, le nouveau ministre des Sports, Franck Nguéma, a entrepris de rencontrer les responsables des associations sportives du pays. Comme le fit son prédécesseur Bilie-By-Nze, il s'agit de prendre langue avec les présidents de fédérations, mais surtout de tâter le pouls, et sans doute de mesurer l'ampleur de la crise qui secoue le Sport national depuis pas mal de temps. Et qu'on ne saurait attribuer au seul manque de moyens financiers.

En tout cas, on espère que ces rencontres ne se limiteront pas à faire des salamalecs, puis à passer très rapidement aux agapes, en oubliant l'essentiel. Et l'essentiel c'est quoi au juste ? C'est

d'aller au fond des choses. C'est précisément de parler et surtout de proposer des solutions idoines, pour ce grand malade qu'est le Sport national avec grand "S", dont le pouls, et le ministre a dû certainement s'en rendre compte, ne bat... plus que très faiblement. Une situation de coma, donc, forcément dramatique. Qui devrait amener le ministre des Sports à retrousser les manches, à mettre les mains dans le cambouis comme on dit, pour ramener à la vie toutes les disciplines sportives.

Nous aimerions savoir ce que le ministre et les responsables sportifs ont décidé, par exemple, pour mettre sur pied un vrai championnat national de foot-

ball, et non plus cet avatar que constitue une compétition par poules, assortie d'un play-off, qui a dernièrement accouché d'un champion en guenilles, par défaut. Le football gabonais est tombé bien bas...

Le basket-ball n'est pas en reste. Cette discipline, qui avait déjà pris son envol sous Sylvie Kotha, promotrice d'un basket-ball tous azimuts, avec son association, l'APB (Association pour la promotion du basket-ball), est pratiquement retombée sur le cul, sans possibilité de se relever, enfin du moins pour l'instant. En tout cas, le bel héritage a été galvaudé et le championnat de l'Estuaire qui se disputait déjà à guichets fermés a disparu. Et ici

comme ailleurs, il n'y a plus que des ersatz qui font office de compétitions d'élite. À la lumière du football et du basket, toutes les autres disciplines sportives ne logent pas à meilleure enseigne, tirent au contraire le diable par la queue quand elles ont la chance de le voir passer et meurent à petit feu.

À l'évidence, et encore une fois, les problèmes financiers ne sont pas les seuls qui expliquent cette descente aux enfers. Il y a aussi un problème de dirigeants et surtout de structures. En effet, de nombreux plateaux sportifs ont disparu, quand d'autres sont tout simplement frappés d'obsolescence, rendant leur utilisation impossible. Si on ajoute à cela

le fait que toutes les fédérations sportives ne reçoivent plus de subventions et ont été chassées des sièges que le ministère leur a octroyés au stade de l'Amitié, on comprend d'autant mieux la situation, déplorable que vit le sport au Gabon. C'est donc pratiquement la désolation dans tout le pays. Autant dire que la crise est multiforme.

Et pendant que nous y sommes, le ministre Bilie-By-Nze avait annoncé un programme en douze points pour relancer la pratique du sport chez nous. On espère qu'il a passé la recette à son collègue, pour éviter qu'il ne perde encore du temps à gamberger. Dans tous les cas, Franck Nguéma a du pain sur la planche...